



福井小学校の学力向上の取り組み

全国学力学習状況調査の結果が9月に公表されました。今年度の結果や平成20年から始まった茨木市の学力・体力向上3か年計画(「プラン22」H20~22、「ステップアッププラン」H23~25、「ジャンプアッププラン」H26~28、「グローイングアッププラン」H29~、「プランネクスト5.0」R2~)に基づいた本校の学力向上の取り組みの一部を紹介します。

本校のHPにも掲載しています。

◎全国学力学習状況調査の結果

◇国語

【領域別】

言葉の特徴や使い方に関する事項 課題が残る結果であった

A話すこと聞くこと やや課題が残る結果であった

B書くこと やや課題が残る結果であった

C読むこと やや課題が残る結果であった



【問題形式別】

選択式 課題が残る結果であった

短答式 課題が残る結果であった

記述式 やや課題が残る結果であった

【無回答率】

概ね良好な結果であった

◇算数

【領域別】

A数と計算 課題が残る結果であった概ね良好な結果であった

B図形 概ね良好な結果であった

C測定 やや課題が残る結果であった

C変化と関係 やや課題が残る結果であった

Dデータの活用 概ね良好な結果であった



【問題形式別】

選択式 概ね良好な結果であった

短答式 やや課題が残る結果であった

記述式 やや課題が残る結果であった

【無回答率】

概ね良好な結果であった

【福井小学校経年比較】

今年度の平均正答率は全国平均を下回る結果となっています。しかし、無答率は前回と比べて大きく減少し、最後まで考えようとする子どもたちの姿が見られます。

前回(一昨年度)と比べて、学力高位層の割合が増えています。しかし、学力低位層の割合も増えています。



福井小学校の学力向上のための取り組み

◎朝の時間の活用

1時間目が始まる前の15分間を利用して、以下の取り組みをしています。(木・金…3~6年はモジュール学習)

・読書タイム…穏やかな気持ちで1週間の始まりを迎え、「読む力」を育むために月曜日に実施しています。

読書ノート運動にも取り組んでいます。今年度前期に、50冊達成した児童(5年生)がいます。

・計算タイム…3~6年生は、朝会のない火曜日に、1・2年生は毎週水曜日に基本的な計算練習に取り組み、集中力を高めています。

・ことばタイム(1・2年)…国語の基礎学力向上のため、漢字やことばの学習をしています。

◎休み時間、放課後の活用

担任や少人数指導担当教員、学習サポーターが、児童の状況に合わせて、個別に指導しています。

学習サポーター(図書館担当)が読み聞かせをしています。

◎漢字検定&算数診断テスト

漢字検定は、毎学期(2学期12/4)、事前学習を行った後にテスト(3年生以上50問、2年生25問、1年生20問)を行っています。



◎北中学校区としての取り組み

・生活リズム名人…基礎学力の向上には、基本的な生活習慣の確立が基礎になると考えて北中学校の定期試験期間に合わせて年間〇回実施しています。

◎教員の授業力の向上

学力の向上を目指すに当たっては、教員の授業力向上が重要な役割を果たします。今回の全国学力学習状況調査結果についても、その内容を丁寧に分析し、

思考力を高めるための授業作りに取り組んでいます。

・法定研修以外の授業研究…全教員が自分の授業を公開しあい、その授業について討議することで、授業力の向上を図っています。(授業公開週間 年2回、他随時公開)

・自主研修会…教員が、自主的に自らの研究教科の指導法を伝える研修会を開催しています。(毎月1回程度)

- 北中学校区や市内、市外の研究会への参加

茨木市の学力向上計画では、保幼小中間の連携を重視しています。中学校区として保育所・幼稚園から小学校への進学、小学校から中学校への進学がスムーズに進むように様々な取り組み(体験入学、中学校教員による外国語の授業など)をしています。

中学校区での研修会は感染症拡大防止のため、中断していますが、それぞれの教職員が研究教科(領域)を持っており、市の教科研究会に参加し研鑽しています。また、WEBを活用した市外や府外の研修会に参加し、授業力を高めています。

◎事務の共同実施

中学校区の事務職員が協働・連携することで、学校事務の専門性の向上・効率化を図っています。その結果として教員の事務負担軽減を行い、子どもと向き合える時間を増やすことで、教育活動の充実につなげています。

☆作文の紹介

新しい家族が増えました

五年

今日、家族でペットショップに行きました。そのペットショップにはたくさん犬やねこがいました。わたしと弟は柴犬が好きなので柴犬をさがしにきました。ペットショップには柴犬が二匹いました。黒色と茶色の子がいました。

ずっと犬を見ていると、お店の人が「だっこしてみますか?」と言われたので茶色の子をだっこしてみました。もふもふしていてとても体が温かかったです。元氣いっぱいいな子でかわいいなと思いました。

となりにコーギーの赤ちゃんもいました。コーギーの赤ちゃんもだっこしてみました。顔は可愛かったけど、服や手をたくさん噛んできました。わたしはやっぱり柴犬の方が好きだなと思いました。

家族と相談して茶色の子をかうことに決めました。来週末に迎えに行きます。

今日、かえると思っていたいなかったの、うれしかったです。これから名前を決めてみんなで大切に育てていきたいと思えます。

運動会

三年

十月十六日土曜日に運動会がありました。ぼくたち三年生は百メートル走とリレーとソーランぶしをしました。

百メートル走では、スタートがおくれたのがちょっとショックで四位になってくやしかったです。次はリレーで一人ぬかせてうれしかったです。ソーランぶしはまちがえずにおどれたのでよかったです。

お母さんとお父さんにも「かっこよかったで。」

と言ってもらってうれしかったです。お兄ちゃんは百メートル走とリレーで一位になってたのですごく良かったです。

ぼくも来年の運動会では一位をとりたいです。

いつもとちがう運動会

三年

ぼくは、はじめて百メートル走をしました。きんちょうしたけど楽しかったです。そして、はじめて一位をとれたのでうれしかったです。その後、「百メートル走、速かったよ。」

と、友だちが言ってくれたのでうれしかったです。そして、リレーもはじめてやりました。さいしょはいい感じだったけど、と中ぼくがラインを間ちがえたせいで二位になってくやしかったです。楽しかったです。

そしてメインのソーランぶしはさいしょの走っている時にみんなのこを見たら、はっぴがめちやくちやかっこよかったです。また、運動会をしたいです。